
 

 

 

 

 

 

 

 

 

「長崎被災協・二世の会・長崎」では 12 月 6 日（日）午前 10 時より 2 時間、 

浦上川緑地帯で花を植えました。 

 初めに佐藤直子会長が挨拶し、浦上川で亡くなられた多くの被爆者の方々へ慰 

霊の思いを込めて参加者たちは黙とうし、作業を始めました。 

 コロナ感染予防対策のため、今回は地元の中学、高校に声掛けを行いませんで 

した。被爆者は田中重光・被災協会長、田中安次郎さん、二世の会は 4 名、家族 

の三世の高校生 1 名、四世の中学生 1 名、ナガサキユース代表団 9 期生の大学生 

2 名ら 13 名で草取り作業のあと、チューリップの球根 210 個を植えました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 月 22 日(金）午前 10 時半より 11 時半、平和祈念像前で核兵器禁止条約発効

記念の「核なき世界へスタート」つどいが「ヒバクシャ国際署名を進める長崎県民

の会」主催で行われ、朝長、田中共同代表、被爆者の皆さんが思いを述べました。 

11 時 2 分に教会の鐘や「原爆をゆるすまじ」などが流れる中、亡くなっていかれ 

た被爆者の方々への黙とうを行いました。 

浦上川緑地帯で花植え活動 

「核なき世界へスタート！」平和公園 
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1 月 23 日(土）核兵器禁止条約発効記念行事「核なき世界へスタート！」が東京

と広島、長崎を結んでオンラインで開催されました。長崎では初めに中村法道・長

崎県知事のメッセージが代読されました。 

続いて田中重光、朝長万左男・共同代表が挨拶し、大学生長崎ユースの中島大樹さ

ん、大園穂乃佳さん、高校生平和大使の大澤新之介さん、大隈ゆうかさんが条約へ

の思い、これからを発言しました。 

そのあと、田上富久・長崎市長と髙田明氏（ジャパネット創始者）は「いかそう

核兵器禁止条約」のテーマで、中村桂子・長崎大学准教授のコーディネートで対談

が行われました。とても力強い明るい 3 名の方々の発言に元気が出たという声が寄

せられました。最後は登壇者、事務局も一緒に並び、東京の林田光弘さんが呼びか

け、決めポーズ「核廃絶へすすめ！」で終了しました。（YouTube 配信をご覧く

ださい。「核兵器廃絶 NGO 協議会」） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「核なき世界へスタート！」原爆資料館ホール 

 
 

 

そのあと、世界に現存する約

14,000 発の核弾頭に見立てた黄色の

風船 140 個を参加者たちで１つ１つ

しぼませ、「核兵器を廃絶」しました。 

 爆心地公園そばのモニュメント「誓

いの火」にも火が灯され、夜には稲佐

山の電波塔がレインボーカラーで変

化しながら輝きました。 



 

2 月 28 日（日）核実験に抗議する長崎市民の会による座り込みが平和祈念像 

前で行われ、「被災協・二世の会・長崎」から 3 名が参加しました。 

市民の会代表の山川剛氏は「昨年 11 月に核実験が行われたがすぐには発表さ 

れず、またコロナ禍のため集会ができず遅くなってしまった。しかし、トランプ 

政権は核兵器禁止条約発効の直後に行ったのだ。私たちは絶対にどの国のどんな 

核実験も許さない。」と話しました。 

被災協の田中会長は「被爆国日本政府 

の責任は大きい。核実験に抗議すべきだ。 

核兵器禁止条約に批准すべき。」と述べ 

ました。 

福島に連帯する活動を行っている城臺 

美彌子さん、国会議員に意見を聞く活動 

を行っている大学生の中村さん、高校生平和大使の大澤さんらが発言しました。 

また座り込みを始めた、今は亡き先輩の皆さんのエピソードが紹介されました。

長崎の証言の会事務局長だった岡村進さんは「大人たちはどうして手をこまねいて 

いたのかと子どもたちに言われたくない。」、被災協会長だった谷口稜曄さんは

「私たちの座り込みを見た観光客が地元で話してくれるかもしれない。」など、心

に響きました。長崎から抗議のさざ波を届けていこうと呼びかけられました。                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

核実験に抗議する座り込み 

浦上川のチューリップ 

 

 

桜の満開を前に、浦上川のチューリ

ップが満開を迎えました。 

お天気もポカポカ陽気になってきま

した。お近くの方はお散歩がてらお出か

けください。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

「被爆二世健康記録簿・説明会」 
  厚労省が 2021（令和 3）年度より「被爆二世健康記録簿」を発行しま 

す。医療の保障等はありませんが、これまでの日本被団協、二世の会の要 

請が実ったものです。 

 4 月の日程は未定ですが、長崎市、長崎県の担当者に来ていただき、説 

明会を被災協地下講堂で行うよう計画しています。日程が決まりましたら、 

またご案内いたします。 

 

会費納入のお願い 
会費をまだ納入されていない方は振込をお願いいたします。 

郵便振込用紙を同封しています。 

すでに納入済の方で、2021 年度会費、 

カンパなどありましたら、よろしく 

お願いいたします。 

2021 年度総会 

「長崎被災協・被爆二世の会・長崎」  
       ～結成から 10 年目を迎えて～ 
 
と き 5 月 2３日(日)13 時 30 分～15 時 30 分 

 ところ 被災協地下講堂  

 議 題 １ 2020 年度活動報告、会計報告 

     ２ 2021 年度活動計画、会計計画 

     ３ 役員改選 

     ４ これからの活動について意見交換 

 
 
 

 

二世健診（無料）を受けましょう！ 

私たちの二世健診に、がん検診を入れるなど内容を充実させるには、まず

は多くの二世に受診してもらうことが必要です。また、受診した二世で希望

する人には、来年度（2021 年 6 月発行予定）より国からの「被爆二世健康

記録簿」を受け取ることができるようになります。 

まだ受診したことがない人も、ぜひ二世健診を受けましょう！ 

 

 


